

En cette fin de saison où vient l'heure de bilans je me laisse aller aux réflexions suivantes :

Mais où va donc le foot actuel ? Quel est cet écart qui se creuse de plus en plus avec le foot de haut niveau et l'argent qui gravite autour et celui de la base, celui du bénévolat ?

Suis-je utopique de croire encore que ce dernier se doit d'exister ?

Que le foot pognon est une chose, que le foot "plaisir", "familial", " don de soi", " école de la vie " en est une autre ?

Je me demande parfois ce qu'est en train de devenir ma " planète " foot, celle que je côtoie depuis 30 ans maintenant, celle qui ma accueillie enfant et avec qui j'ai grandi jusqu'ici ! Celle où l'on apprend que pour progresser il faut s'entraîner, celle où l'on respecte l'adversaire car sans lui il n'y a pas de jeu, celle où on remercie l'arbitre d'avoir veiller au grain . . .

Je pense aux bénévoles qui oeuvrent comme des fourmis, ces bénévoles de la base qui ne comptent ni leur temps ni leur argent parfois pour que vive leur passion et la faire partager aux jeunes et aux moins jeunes dont ils s'occupent.

Des bénévoles souvent dans l'ombre que je souhaiterais par cette bafouille mettre dans la lumière.

Quand j'ai débuté à l'âge de 14 ans, seul m'importait de jouer, de courir, de taper dans le ballon afin de m'éclater ! Il y avait l'entraîneur, les dirigeants. Je jouais et ça tournait pour moi comme tout seul !

J'ai grandi, j'ai continué à jouer et à prendre des responsabilités car j'ai compris :

J'ai compris que pour me permettre de fouler les pelouses de Brest et de "Navarre" beaucoup de gens oeuvraient.

J'ai compris que les terrains où je jouais ne s'entretenaient pas tous seuls : il fallait les tondre, les tracer, les "bichonner" . . .

Merci à ceux qui se reconnaîtrons derrière ces tâches.

Merci aussi aux personnes qui entretiennent les complexes sportifs, qui nettoient les vestiaires, les ouvrent et les ferment en fonctions des utilisateurs.

J'ai vu aussi, j'ai compris que pour jouer il y avaient des papiers à avoir et à remplir : les licences, les feuilles de matches, les déclarations d'accidents ..

J'ai appris à les remplir.

J'ai compris comment se mettaient en place les championnats, les rôles des différentes commissions au sein des districts et des ligues et leur importance. J'ai partagé des temps d'échanges, d'écoute, de constructions.

Merci aux membres de toutes ces commissions qui orchestrent bien des choses pour qu'un grand nombre puisse jouer des gammes et de toutes sortes de partitions sur les terrains.

Merci aussi à tous ceux qui bossent pour que l'information circule afin de rendre compte des résultats et des exploits des différentes équipes, dans les quotidiens, Bretagne foot, internet .

J'ai compris que faire fonctionner un club nécessite un comité directeur pour prendre des décisions, gérer plein de choses . . . = tenir la barre du bateau en fait et maintenir des caps !

Merci à ceux et celles qui se reconnaîtront.

J'ai compris que pour " tourner", un club à besoin d'argent car les charges sont là : matériel,

boisson, victuailles, paperasses, déplacements . . .

Merci à ceux et celles qui se démènent pour trouver sponsors, organiser des actions. . . . pour faire entrer de l' argent au club .

J' ai compris que les dirigeants, les entraîneurs, passaient du temps avec moi et mes collègues, qu' ils m' offraient de leur temps .

Merci à eux .

J' ai compris que les maillots ne se lavaient pas tous seuls : qu' entre le moment où on les mettaient tous sales dans le sac et celui où on les retrouvaient tous frais, tous propres le match suivant, des personnes avaient bossé.

Merci à elles .

J' ai apprécié, et j' apprécie toujours !! , les casseroûtes d' après matches, les boissons, les collations. . .

Merci à ceux et celles qui les préparent pour qu' après l' effort. le confort !!

Merci aussi aux personnes qui tiennent les buvettes, qui gèrent les entrées aux stades. . .

Que la liste est longue des membres de la famille foot méritants .. le risque est grand d' en oublier certains quand on commence à les énumérer !! Mais . . .

j' espère en omettre le moins possible.

Place aux supporters : les fidèles , ceux que le mauvais temps ni les moins bons résultats de leur équipe fétiche n' arrêtent, et qui ne cherchent pas à faire la peau des adversaires ou de l' arbitre quand ça ne va pas comme ils le souhaiteraient !!

Merci à eux

Merci à tous les conjoints, amis, enfants, parents de mordus de foot qui partageraient un peu moins cette passion.

Merci de votre compréhension : le temps que vos ' ' mordus' ' ne passent alors après de vous n' est pas du vent mais

de l' argent, du bronze voir. . . de l' or pour d' autres footeux !

Pour terminer : en ce temps de bilans, d' assemblées générales par ci et par là, certains bénévoles recevront des critiques car force est de constater que lorsque l' on prend des responsabilités, on est à un moment ou un autre sous les feux des : ' ' Yaka' ' , ' ' Yfoque' ' , ' ' Torédu' ' ..

Je me revois enfant et je vous dis :

Messieurs, Mesdames :

« Merci pour tout le temps passé,
pour tout l' travail effectué,
pour toute la passion
pour tout l' amour donné,
pour que tout un chacun
et en particulier les jeunes,
puissent vivre le football et son école de vie. »

« M E R C I »

Ma planète foot est de celle-là
celle de la solidarité
de la complémentarité
de l' amitié
de la fête . . .

Puisse-t-elle vivre encore très, très longtemps !

Clin d' oeil à tous les Bergotins et Bergotines de tous âges.
A.C